
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
 

am Dienstag, dem 21.06.2011 
 
 

im Schulungsraum der Freiwilligen Feuerwehr Stadtmitte , 
Färbertsr. 105-107, Neumünster 

 
Beginn: Uhr  Ende: Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Jürgen Böckenhauer 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Claus-Rudolf Johna 
  Herr Jan Eike Kummerfeldt 
  Herr Gerhard Lassen 
  Herr Hans Werner Pundt 
  Herr Dr. Wolfgang Reith 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Dr. Bruno Dannmeier 
  Herr Ralf Ketelhut 
  Herr Hermann Kramer 
  Herr Erhard Christian Schättiger 
 Außerdem anwesend 
  Herr Dr. Klaus-Peter Jürgens 
 Von der Verwaltung 
  Herr Oliver Dörflinger 
  Herr Martin Elsler 
  Herr Sven Kasulke 
 
 

Abwesend waren: 
 
 Von der Verwaltung 
  Herr Rainer Scheele 
  Herr Bernd Schümann 
  Herr Udo Wachholz 
 



 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 21.06.2011 
  
 3.  Niederschrift über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung vom 22.03.2011 
  
 4.  Information zu den Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 22.03.2011 
  
 5.  Einwohnerfragestunde 
  
 6.  Anträge und Anfragen 
  
 7.  Landesweit einheitliche Ausstattung mit Großfahrzeugen für Feuerwehren 

Vorlage: 0248/2008/MV 
  
 8.  Großfeuer Dosenmoor 
  
 9.  Entschädigungssatzung der Freiwilligen Feuerwehren 
  
 10.  Mitteilungen 
  
 
10.1.  

Sachstand GAZ 

  
 
10.2.  

Umsetzung Brandschutzbedarfsplan 

  
 
10.3.  

Preisabsprachen der Feuerwehrfahrzeughersteller 

  
 11.  Verschiedenes 
  
 



 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Böckenhauer eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt 
die Mitglieder des Ausschusses für Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz und 
die Vertreter der Verwaltung, die Presse und die Zuhörer.  
 
Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Der Wehrführer der FF Stadtmitte gibt einen kurzen Überblick über die Geschichte und den 
momentanen Stand seiner Wehr. 
 
Herr Thomas Römer stellt sich als neuer stellvertretender Personalratsvorsitzender des neu 
gewählten Personalrates des Fachdienstes – 37 – vor. 
 
 
 
 2 . Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 21.06.2011 

 
 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt.  
 
Unter TOP 11 Verschiedenes beantragt der Vorsitzende vom Stadtfeuerwehrverband eine 
kurze Info über den Sachstand der FF Wittorf.  
 - einstimmig - 
 
 
 3 . Niederschrift über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung vom 22.03.2011 

 
 
 
Die Niederschriften werden in der vorgelegten Form einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 4 . Information zu den Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 22.03.2011

 
 
 
Es wurden keine Beschlüsse gefasst, insofern entfällt dieser Tagesordnungspunkt. 
 
 



 5 . Einwohnerfragestunde 

 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
 6 . Anträge und Anfragen 

 
 
 
Es liegen keine Anfragen und Anträge vor. 
 
 
 7 . Landesweit einheitliche Ausstattung mit Großfahrzeugen für Feuerwehren 

Vorlage: 0248/2008/MV 
 
 
 
Der Fachdienstleiter, Herr Kasulke, erläutert kurz die Vorlage und erklärt, dass die Arbeits-
gemeinschaft der Berufsfeuerwehren, zu der die 4 kreisfreien Städte gehören, nicht nur bei 
diesen Investitionen zusammen arbeitet. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 8 . Großfeuer Dosenmoor 

 
 
 
Der Vorsitzende, Herr Böckenhauer, spricht im Namen des Ausschusses allen eingesetzten 
Kräften seinen Dank für die geleistete Arbeit aus.  
 
Herr Kasulke erläutert, dass es in den letzten 15 Jahren keinen vergleichbaren Einsatz gege-
ben hat. Am 1. Tag des Feuers am 14.05.2011 waren 200 Einsatzkräfte (davon 50 Auswärti-
ge) im Einsatz. Insgesamt 24 Kilometer Schlauchleitungen wurden verlegt, 1200 Schläuche 
wurden gewaschen, überprüft und gegebenenfalls geflickt. Als Dank an die Einheiten wurde 
eine Abschlussveranstaltung durchgeführt. Der FDL entschuldigt sich dafür, dass versehent-
lich der Ausschuss nicht mit eingeladen worden ist. 
Herr Kramer fragt an, ob es nicht sinnvoll sei, eine neue Verbindung vom Großharrier Weg 
zum Hauptweg zu schaffen, damit von dort mit Einsatzfahrzeugen vorgerückt werden könnte. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 9 . Entschädigungssatzung der Freiwilligen Feuerwehren 



 
 
 
 
Für die FF’en gibt es eine Entschädigungsrichtlinie des Landes, diese wurde zuletzt im Jahre 
2008 angepasst. Die letzte Anpassung der entsprechenden Satzung der Stadt erfolgte im Jahre 
2004. Auch hierbei wurden die Höchstwerte bei weitem nicht ausgeschöpft. Der FDL möchte 
einen Auftrag des Ausschusses, um einen Vorschlag mit neuen Entschädigungen erarbeiten zu 
können. 
 
Für die SEG (Schnelleinsatzgruppe des Rettungsdienstes) besteht überhaupt keine Grundlage 
in Form einer Satzung. Auch hierfür müsste etwas erarbeitet werden.  
 
Herr Ketelhut macht den Vorschlag, andere kreisfreie Städte als Vergleich heranzuziehen. 
 
Der Ausschuss beauftragt den FD -37- einstimmig zur Erarbeitung eines Vorschlages. 
 
 
 10 . Mitteilungen 

 
 
 
 
 10.1 . Sachstand GAZ 

 
 
 
Stadtrat Dörflinger bestätigt, dass im Haushalt 9,2 Millionen Euro zuzüglich Kosten für eine 
Ampelanlage eingestellt sind. Zur Zeit läuft eine Prüfung über die Investitionsbank, ob kon-
ventionell gebaut werden soll oder im Rahmen einer Öffentlich-Rechtlichen-Partnerschaft 
(ÖPP). Herr Böckenhauer fragt an, ob es vielleicht jetzt schon Anzeichen dafür gibt, dass die 
veranschlagten Mittel nicht ausreichend sein könnten. Herr Dörflinger antwortet, dass die 
Zahlen auf der Basis der Planungen des Architekturbüros eingestellt worden sind.  
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 10.2 . Umsetzung Brandschutzbedarfsplan 

 
 
 
Der Fachdienstleiter verteilt zwei Tischvorlagen und erläutert diese: 

- Brandstatistik 
- aktualisierte Umsetzung des Brandschutzbedarfsplanes 

 
- Kenntnisnahme - 
 
 



 10.3 . Preisabsprachen der Feuerwehrfahrzeughersteller 

 
 
 
Herr Kasulke teilt mit, dass in diesem Verfahren der Fachdienst Recht die hiesigen Interessen 
vertritt. Eventuell könnten drei Beschaffungsmaßnahmen betroffen sein. In den gemachten 
Verträgen gebe es zwar eine pauschale Entschädigungsklausel, der Fachdienst Recht plädiert 
für ein gemeinsames Auftreten mit dem Deutschen Städtetag. Ziel sei es, ein Gutachten auf 
Kosten der 4 Hersteller über einen eventuell entstandenen Schaden erstellen zu lassen. Die 
Hersteller signalisieren wohl ihre Bereitschaft hierzu. 
 
- Kenntnisnahme -  
 
 
 11 . Verschiedenes 

 
 
 
Der Stadtbrandmeister Dr. Jürgens bestätigt, dass die neue Wehrführung der Freiwilligen 
Feuerwehr Wittorf  steht. Gewählt wurden als Wehrführer Kamerad Adrian Jendritzky und als 
stellvertender Wehrführer der Kamerad Andreas Maschewski. Der alte Vorstand ist vorher 
auf Betreiben des Stadtfeuerwehrverbandes komplett zurückgetreten. Die Austritte aus der 
Wehr wurden zurückgenommen. Die Einsatzbereitschaft sei wieder hergestellt. Der Wehrfüh-
rer bestätigte dem Stadtbrandmeister mündlich, dass sogar die Tagesbereitschaft wieder her-
gestellt sei. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 

 

gez.  gez.  

(Ausschussvorsitzender) (Protokollführer) 
 


